



HIBEKI - Hilfe für sozial benachteiligte Kinder in Ghana e.V.  
Bergmannsweg 15, 31162 Bad Salzdetfurth

An alle Mitglieder  
von HibeKi und Interessierte

23.11.2025

### Weihnachtsbrief

## Liebe HibeKi's

erneut haben wir ein erfolgreiches Jahr hinter uns und wir sind wahnsinnig **dankbar für alles**, was dieses Jahr dank Eurer Spenden möglich gewesen ist!

Fast 200 Schülerinnen und Schülern konnten wir mit hochwertigem Unterricht, mit einer Schulmahlzeit und allen erforderlichen Lernmaterialien versorgen. Das ist großartig und vor allem: nicht selbstverständlich! Auch konnte der Schulgarten für Unterrichtszwecke eingesetzt und nochmal deutlich besser bewirtschaftet werden. Ebenso war die Unterstützung der Junior High School für ein weiteres halbes Jahr möglich, so wie es auf der Mitgliederversammlung beschlossen wurde.

### **Doch alles das können wir so nicht fortsetzen!**

Die Spendeneingänge sind deutlich niedriger als im letzten Jahr, was dazu geführt hat, dass unsere laufenden Ausgaben höher sind als die Einnahmen. Zusätzlich haben erheblich schlechtere Wechselkurse im Jahresverlauf die monatlichen Ausgaben drastisch erhöht.

### **Unsere Rücklagen sind komplett aufgebraucht!**

Wir haben bereits überlegt, wie es im neuen Jahr weiter gehen kann und dies mit den Projektverantwortlichen in Nayorku abgestimmt. Es wird im nächsten Jahr trotz hoher Inflationsrate keine Gehaltsanpassungen geben und nur das Notwendigste für die Schule angeschafft werden. Vermutlich sind wir nicht mehr in der Lage, neue Schuluniformen zu finanzieren.

Für Weihnachten bedeutet das konkret, dass wir zum jetzigen Zeitpunkt das erste Mal seit Jahren **nicht** dazu in der Lage sind, den Schülern und Schülerinnen unserer Schulen eine Weihnachtsfeier zu ermöglichen. Die Weihnachtsfeier ist in den letzten Jahren ein riesiges Highlight geworden, das unsere Traditionen mit den ghanaischen vereint und so den kulturellen Austausch und Zusammenhalt fördert. Außerdem freuen sich alle natürlich sehr über ein gemeinsames Weihnachtsfest.

Um dies doch zu ermöglichen, würden wir uns enorm freuen, wenn ihr uns darin unterstützen würdet. Dazu gibt es mehrere Optionen:

- Eine Möglichkeit wäre zu überlegen, ob ihr euren monatlichen Spendenbeitrag dauerhaft von 2€ auf 5€ anheben könnt. Das würde langfristig helfen.
- Eine andere Option besteht in dem **Kauf der Weihnachts-Chutneys (5€)**, die, wie in den letzten Jahren, von Auszubildenden der Köcheklasse der Berufsschule BS03 in Hamburg unter der Aufsicht von Hamburger Spitzenköchen hergestellt werden (dazu mehr in den nächsten Tagen). Mit dem Kauf eines Chutneys können wir die Weihnachtsfeier, das Weihnachtssessen und die Teilnahme für einen Schüler oder einer Schülerin am Weihnachtsbaumprojekt sicherstellen.
- Alternativ zum Kauf eines Chutneys ermöglicht ihr mit einer Spende von **10€** die Herstellung einer neuen Schuluniform.

Alle Spenden, die darüber hinaus eingehen, helfen uns, den laufenden Betrieb aufrecht zu erhalten und den notwendigen Eigenanteil für zukünftig geplante Projekte, wie der Krankenstation, aufzubauen.



Wie immer gilt, erzählt von HibeKi und macht Werbung. Jeder Spende hilft!

Ich sage danke und wünsche schon jetzt Euch allen frohe Weihnachten und ein erfolgreiches Jahr 2026!

Es gibt noch viel zu tun, los geht's!

Eure

Johanna Sander

1. Vorsitzende HibeKi e.V.

[www.hibeki.de](http://www.hibeki.de)